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(по данным официальной статистики)

С.А. Шальнова1*, А.Д. Деев2

1ФГУ Российский кардиологический научно-производственный комплекс Минздравсоцразвития 

России; 2ФГУ Государственный научно-исследовательский центр профилактической медицины 

Минздравсоцразвития России. Москва, Россия

Russian mortality trends in the early XXI century: official statistics data

S.A. Shalnova1*, A.D. Deev2

1Russian Cardiology Scientific and Clinical Complex; 2State Research Centre for Preventive Medicine. Moscow, 

Russia

Начиная со второй половины ХХ века сердечно-сосудистые заболевания (ССЗ) остаются одной из глав-
ных проблем современной медицины. В последние два десятилетия в развитых странах отмечено сниже-
ние смертности от всех причин, в т.ч. от ССЗ. В России, начиная с середины 60-х годов прошлого века, 
наблюдалось постепенное увеличение смертности от всех причин, более половины которых составляют 
ССЗ, что свидетельствует о беспрецедентном уровне смертности в стране. В 2009г число умерших от ССЗ 
составило 1136661 из общего числа умерших, или 1 случай из 1,8. Иначе говоря, каждый день в России 
от ССЗ умирает 3114 человек. Начиная с 2004г, отмечается снижение смертности, в т.ч. и от ССЗ, которое 
продолжается до 2009г, включительно (801 на 100 тыс.), не достигнув, однако, показателей конца 1980-х 
годов. Была проанализирована динамика смертности от  ССЗ в  период с  2003г (самая высокая смерт-
ность) по 2009г включительно, по данным официальной статистики Российской Федерации. В послед-
ние годы наблюдается благоприятная тенденция снижения смертности, и за период 2003-2009гг уровень 
общей смертности (число умерших на 100 тыс. населения) сократился с 1644,2 в 2003г до 1416,8 в 2009г 
(на 13,8 %). Смертность от ССЗ снизилась на 13,6 %, в большей степени за счет лиц трудоспособного 
возраста, среди которых уровень смертности уменьшился на 18,9 %. Такая тенденция привела к тому, что 
число сохраненных жизней, связанных с ССЗ, в 2009г составило 260741. Необходимы дополнительные 
исследования, которые могли бы объяснить указанные тенденции в России.

Ключевые слова: смертность от сердечно-сосудистых заболеваний, динамика, число предупрежденных 
или отложенных случаев смерти.

From the second half of the XX century, cardiovascular disease (CVD) remains one of the main problems of the 
modern medicine. Over the last two decades, developed countries demonstrated a marked decrease in all-cause 
mortality and CVD mortality, in particular. In Russia, since the mid-1960s, all-cause mortality gradually increased, 
with the proportion of CVD deaths being over 50 %, which led to unparalleled high levels of national mortality. In 
2009, the absolute number of CVD deaths was 1136661, or 1 case out of 1,8. In other words, 3114 Russian people 
die from CVD every day. From 2004, all-cause mortality, including CVD mortality, started to decline, and this 
tendency has continued until at least 2009, as demonstrated by the mortality rate of 801 per 100,000. However, the 
mortality levels are still higher than in the late 1980s. The authors analysed the CVD dynamics between 2003 (the 
highest levels) and 2009  inclusive, using the official national statistics data. The last few years demonstrated a 
positive tendency of declining mortality. In particular, the all-cause mortality (deaths per 100,000) decreased from 
1644,2 in 2003 to 1416,8 in 2009 (by 13,8 %). CVD mortality decreased by 13,6 %, and more markedly mostly in 
working-age people (by 18,9 %). Therefore, in 2009, the number of lives saved due to the decreasing CVD mortal-
ity was 260741. Further studies will explain the recent mortality trends in Russia.

Key words: Cardiovascular mortality, dynamics, the number of prevented or postponed deaths.

[1Шальнова С.А. (*контактное лицо) — 1руководитель отдела планирования и координации научных исследований, 2Деев А.Д. — руководитель 
лаборатории биостатистики].
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